

## けいじばん

○里山フォーラムへのお誘い；1月23日（日）市原市民会館で開催される「里山フォーラム」に多くの会員のご参加を歓迎します。メインイベントは加藤登紀子さんと知事の「里山を語り、歌う」です。加藤登紀子さんは歌手・女優の活動に加えて「鴨川自然王国」を拠点に幅広く活躍されていて、興味深い対談も期待されます。席は充分ありますので、ご家族やご近所お誘いの上ふるってご参加下さい。直売コーナーもあり「千年の森」もブースに活動状況を展示しています。郵送会員にはチラシ同封します。メール会員でチラシ必要な方には郵送しますので「返信」でお申し付け下さい。

○炭焼き見学・参加のご案内；県民の森炭焼き窯で1月13日今年最初の窯出し・窯入れを終え、1月20～21日頃窯出しおよび次回窯入れ、2月上旬にその窯出しが予定されています。炭材は豊英島の伐採木です。見学・体験実習希望者には日時をお知らせしますので申し出てください。（メール又は電話）

○安全マニュアル原案；昨年の伐木作業の反省から役員会で作業の安全について議論を重ねてきましたが、その議論を踏まえ、長村副代表を中心に安全マニュアル原案を作成しましたので同封します。今後会員の皆様のご意見を取り入れ、会のマニュアルとして完成を目指しています。目を通してご意見をお寄せ下さい。メール会員には1月4日添付送信済。

○次回活動日のご案内；1月30日（日曜日）9時40分森林館駐車場集合、活動メニュー：マダケ林整備・きのこ原木準備（マダケ林伐木のコナラ玉切り、植菌は3月）・安全対策協議・薪割り&薪置場づくり・案内板づくり・落葉カキ（バイオマス生産能力調査と利用のための落葉集め）・植物調査定点観測区画づくり等、携行品：あんぜん手帳、安全マニュアル案、ヘルメット、あれば鋸・鉋・チェーンソー、弁当・お椀。

## かつどうのきろく

1月9日日曜日、快晴 参加会員15名、清和県民の森職員および伐採作業班8名

○巨木林の除間伐；県民の森のプロ軍団プラス坂本組・長村組の2班編成、班別に笛合図、伐採、伐採補助（指導）ロープ係を決め、伐採・玉切り・運搬作業、ベテランの苧米会員が午前中は長村組、午後坂本組を技術指導。2班の伐木本数カシ6本、コナラ16本合計22本。県民の森伐採班コナラ13本、今年度通算伐木本数97本。



まず1年の安全を祈願し山ノ神に乾杯、総勢23名



ロープの左右バランスで倒木方向調整



玉切りも姿勢を正し安全第一



運び出しは人海戦術で



千年の森・紺碧の空

○きのこ班はきのこ収量調査；04年3月19日植菌のナメコ410g初収穫。調査結果は次頁。調査済ナメコ・シイタケとヒラタケは勿論鍋一杯大盛り豪快きのこ汁の具に供し23名で試食。調理は今回も久我夫人、ご馳走様。

○ミーティング；昼食前里山フォーラム対応および次回1月30日の活動メニュー打合せ。

### きのこ収量実績



12月16日豊英島

	(シイタケ)	(ナメコ)	
12月4日累計	1.44キ <sup>㊦</sup>	4.60キ <sup>㊦</sup>	他0.3キ <sup>㊦</sup> ヌメリスギタケ
12月16日	3.72	4.09	
12月29日	0.85	1.83	
1月9日	0.32	0.56	内0.41キ <sup>㊦</sup> は04年3月植菌
今シーズン累計	6.33キ <sup>㊦</sup>	11.08キ <sup>㊦</sup>	他0.3キ <sup>㊦</sup> 合計17.71キ <sup>㊦</sup>

このほか10月24日から11月23日の間にムキタケ・クリタケの収穫遅れによる変質・廃棄があった。

収量は12月16日をピークに減少傾向にある。